

Diario de Burgos

Año LI. * N.º 15.701 * Sábado 4 de Octubre de 1941 * Tel. 2015 * Apartado 46 * 25 céntimos

Hitler anuncia el comienzo de una nueva ofensiva, de volumen gigantesco, en el Este

"Se prepara - afirma - un acontecimiento de formidables proporciones"

Berlín. — En el discurso pronunciado esta tarde con motivo de la inauguración de los trabajos de la obra del Socorro de invierno para 1941-1942, el Führer declaró especialmente que la finalidad de su discurso no es de contestar a uno de los hombres de Estado que se han extrañado recientemente de su largo silencio. El Mundo podrá un día comprobar qué es lo que ha tenido más importancia en los meses últimos: si los discursos de Churchill o las acciones del Führer.

COMIENZA UNA NUEVA OFENSIVA

Hitler puso después de relieve que le había sido muy difícil disponer de tiempo necesario para asistir a esta manifestación, por el hecho de que precisamente en este momento se han comenzado en el frente del Este operaciones con las que se prepara un nuevo acontecimiento de formidables proporciones. Desde hace 48 horas — agregó — ha comenzado una nueva ofensiva de volumen gigantesco, que contribuirá a aplastar al enemigo del Este.

En nombre de los millones de combatientes alemanes, el Führer solicitó de la Patria que añadiera a todos sus demás sacrificios de este año los que requiere la obra de Socorro de invierno. Pone de relieve que la batalla que comenzó el 22 de Junio tiene una importancia mundial y que solamente la posteridad podrá considerar toda la amplitud y alcance de este acontecimiento, el cual ha inaugurado una nueva era.

El Führer recordó después que él no había querido tampoco esta lucha, sino que había perseguido siempre un solo objetivo, esencialmente definido por el programa del partido nacional socialista. Jamás he sido infiel — agregó — a este objetivo y jamás he abandonado este programa. Ni yo ni todos nosotros teníamos necesidad de esta guerra, ya que nuestras obras de paz habrían bastado para eternizar nuestro nombre. Por otra parte, en muchos terrenos nos encontramos tal vez sólo en comienzo.

Hitler puso después de relieve los principios en los cuales basó sus esfuerzos y que eran: primero, la consolidación interior de la nación alemana; segundo: la obtención de la igualdad de derechos en el exterior y tercero: la unión del pueblo alemán y con ella el restablecimiento de un Estado natural, que había sido interrumpido artificialmente durante varios siglos.

PROPUESTAS DE PAZ RECHAZADAS

Refiriéndose después nuevamente a los principios del nacionalsocialismo, que alejaban toda idea de guerra, "pero aspiraban al restablecimiento de la libertad humana y con ella a las condiciones necesarias para el renacimiento de la nación. Animado por este espíritu, hice al mundo gran número de proposiciones. Todas las ofertas de paz que hice al mundo, las propuestas de desarme, las proposiciones destinadas a crear una economía razonable y un ordenamiento nuevo, fueron rechazadas. A pesar de ello, conseguí ejecutar la gran reforma del exterior, y la creación del gran Reich alemán y la reabsorción de millones de compatriotas alemanes dentro de su Patria.

Durante este tiempo, conseguí armar cierto número de aliados a la cabeza de los cuales se encontraba Italia, dirigida por un hombre de Estado al que me une una amistad profunda e íntima

(vivos aplausos). Nuestras relaciones con el Japón, igualmente, no dejaron de mejorar. Teníamos además en Europa cierto número de pueblos y Estados que no habían dejado nunca de manifestar una simpatía y una amistad siempre iguales, ante todo Hungría y algunos Estados nórdicos. A estos pueblos vinieron a unirse otros, pero no desgraciadamente el pueblo británico. La responsabilidad de ello no incumbe al pueblo inglés en su conjunto; los responsables son algunos hombres que, en su odio feroz y ciego, saboteaban todo intento de acercamiento de este género, ayudados en ello por ese enemigo internacional del mundo, que conocemos todos: la judería internacional. Entonces llegó por fin el día, exactamente como en 1914, en que hubo que tomar una grave decisión. No vacilé en adoptarla, porque estaba convencido del hecho siguiente: si con mis medidas y mis ofertas de amistad, no pude adquirir la amistad de Inglaterra, no sería posible adquirirla tampoco en el porvenir, y no quedaba más que combatir.

LA VERDAD Y LA MENTIRA, FRENTE A FRENTE

Entonces, agradecí al destino el que el combate pudiera desarrollarse bajo mi dirección (Aplausos frenéticos). Churchill no hizo más que gritar que quería la guerra. Pues ya la ha tenido y todos sus compañeros belicistas, que habían afirmado que sería una "guerra encantadora", y se habían felicitado el 1 de Septiembre de 1939, deben pensar hoy de otra manera. Y si hasta ahora, no se hubieran enterado, terminarán por darse cuenta de ello. Los belicistas del antiguo como del nuevo Continente, utilizaron Polonia para sus fines y entonces hice a Polonia proposiciones, que fué sin duda la todopoderosa providencia la que impidió entonces que fueran aceptadas (Grandes aplausos). Desde entonces, se desarrolla una lucha que ha puesto frente a frente a la verdad y la mentira, y como siempre, esta lucha terminará con la victoria de la verdad y pese a los embustes del judaísmo internacional y de sus cómplices democráticos, no se podrá alterar el hecho histórico de que hace dos años que Alemania aplasta a sus adversarios unos detrás de otros (aplausos ensordecedores).

RUSIA CORRESPONDIO A LA HONRADEZ CON LA TRAICION

No puede haber, visto que Churchill intentó ver en mis ofertas de paz pruebas de debilidad, más que una sola solución bien clara, una decisión de alcance mundial, valedera para los cien años próximos.

En mis esfuerzos por reducir continuamente la extensión de la guerra — siguió diciendo Hitler — me decidí en 1939 a enviar a mi ministro de Negocios Extranjeros, lo que representaba para mí el dominar mis sentimientos más íntimos. Me esforcé por realizar, un acuerdo y vosotros sabéis con qué honradez cumplí mis compromisos. Desgraciadamente, desde el principio se vio que en el otro lado la consecuencia de estos acuerdos era una traición, que liquidó primeramente todo el Noroeste de Europa. Todos vosotros sabéis lo que representaba entonces para mí el contemplar en silencio cómo era estrangulado el pequeño pueblo finlandés, lo que significó también que los Estados bálticos fueron sojuzgados. Solamente cuando sentí, de semana en semana más claramente, que Rusia

veía llegar el momento de marchar contra nosotros, cuando iba recibiendo datos de que en nuestra frontera surgían aeródromos uno al lado del otro, y se concentraban una tras otra divisiones traídas de todas las partes del gigantesco imperio soviético, entonces me vi obligado a preocuparme a mi vez, porque en la Historia no hay excusa para el que comete una falta. Ante tales preparativos, quis, entonces, una vez más, aclarar todo el problema y por ello invité a Molotov a venir a Berlín. Me planteó las cuatro condiciones que ya conocéis.

LA UNICA SOLUCION ERA EL ATAQUE-SORPRESA

Desde aquel momento observé con atención a la URSS. Ya en el mes de Mayo, la situación era tal que no quedaba ninguna duda de que Rusia tenía intención de precipitarse contra nosotros en cuanto se le ofreciera la primera ocasión. Me vi obligado a guardar

silencio en aquella época y me costó mucho trabajo callarme ante mis soldados. Era precisamente a ellos a quienes no podía hablar, ya que si hubiera dicho una palabra, ello no habría cambiado, ciertamente, la decisión de Stalin, pero en cambio habría perdido la única posibilidad que me quedaba: la del ataque-sorpresa.

SE HA EVITADO EL ANILAMAMIENTO DE EUROPA

Adopté, ahora puedo decirlo, la decisión más grave de toda mi vida, ya que un paso semejante abría una puerta detrás de la cual no había más que misterio. En la mañana del 22 de Junio de 1941 comenzó la lucha más grande de la Historia. Desde entonces, han transcurrido tres meses y medio y he podido comprobar que todo se ha producido según el programa preestablecido (Frenéticos)

(Continúa en la página siguiente)

Hoy, fiesta onomástica del CAUDILLO

Hoy celebra S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos su fiesta onomástica. En este día llegue hasta el Caudillo el testimonio de la más fervorosa felicitación de los burgaleses, con la expresión de la más entusiasta adhesión y homenaje.

Finlandia no firmará jamás una paz separada con la U. R. S. S.

Estocolmo.—El ministro finlandés Tanner, que se encuentra en la capital sueca de paso para Helsinki y procedente de Berlín, ha declarado que Finlandia no firmará jamás una paz separada con la U. R. S. S.

El ministro ha dado a entender que la opinión pública sueca no se ha manifestado tan favorable a Finlandia en esta guerra, como lo fué durante la guerra del invierno de 1939 a 1940.

Añadió que espera que la tradicional amistad sueco-finuesa se hará cada día más estrecha.

Se inaugura el curso académico en Barcelona

Presidiendo el acto el ministro de Educación Nacional, que resume la labor del Gobierno en materia de enseñanza

Barcelona.—Con gran solemnidad y bajo la presidencia del ministro de Educación Nacional, ha sido inaugurado el curso académico 1941-42 en la Universidad.

El edificio lucía vistosas colgaduras y ondeaban en él las banderas nacional, del Movimiento y del S. E. U. El ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, llegó a las 11,30 y fué recibido por el capitán general de la región, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, rector de la Universidad, gobernador militar, alcalde, presidente de la Diputación, secretario provincial de F. E. T. y de las JONS, canónigo doctor Villarrubia en representación del Obispo de la diócesis y otras autoridades, y autoridades académicas.

Entre aclamaciones y gritos de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y vivas y Arribas a España, hizo su entrada en el paraninfo, el ministro, que ocupó la presidencia, en unión de las mencionadas autoridades.

En primer lugar, el rector, doctor Gómez del Campillo, pronunció unas palabras en las que dió la bienvenida al ministro y se extendió en consideraciones sobre la vida en la Universidad durante el pasado curso.

A continuación el secretario de la Universidad, doctor Ronet, dió lectura a la memoria del pasado ejercicio.

El catedrático doctor don Francisco Pardillo, leyó el discurso inaugural del año académico y acto seguido habló el jefe accidental del distrito universitario de Cataluña y Baleares quien expuso la labor desarrollada en la universidad por el S. E. U. y dedicó, por último, un recuerdo a los estudiantes de la División Azul.

go, la puerta de Visagra en Toledo y el Archivo de la Corona de Aragón.

Alude a la preocupación del Estado por los grandes monumentos artísticos y enumera la larguísima serie de los que ya han sido declarados monumentos nacionales, o tienen en curso ya tal declaración: las ciudades de Santiago de Compostela y Toledo, el pueblo de La Alberca, de Salamanca, las murallas y Puerta de Tierra, de Cádiz; el palacio de Dos Aguas de Valencia, la casa solariega de los Pizarro, en Trujillo; la ciudad entera de Avila, la Peña Arias Montano, en Huelva; la ciudad de Santillana del Mar.

Esta política de exaltación de las bellas artes se completa por una parte con el esfuerzo del Estado por adquirir edificios y ruinas de fuerte color tradicional como el sepulcro de Zabara, en Zaragoza; el palacio de los Momos, en Zamora, o el austero rincón del Monasterio del Paular; otra, con la institución de Patronatos de conservación, como los de la Cueva de Altamira, de la Catedral de Oviedo y de las iglesias asturianas, del pueblo de la Alberca y del Monasterio de Yuste.

Finalmente, exalta en este sector de las bellas artes la magnífica recuperación del tesoro artístico, del que nos despojaron las guerras napoleónicas y la rapiña marxista. Así han podido volver a nuestros museos y archivos la Dama de Elche, la Inmaculada de Murillo, el tesoro de Guarrazar, una magnífica colección de legajo de simancas y toda la enorme riqueza pictórica y bibliográfica que los marxistas sacaron criminalmente de España.

EXALTACION DEL LIBRO ESPAÑOL

En este proceso de exaltación de los valores de la ciencia, del arte y de la historia, Estado ha consagrado también su atención, desvelada y ardiente a la tarea de dignificar el concepto y el espíritu del libro español. En la conmemoración del libro español último, descoló la aportación esmerada del Consejo Superior de Investigaciones Científicas en que, aparte de la innumerables series de revistas de todos los ramos de la

Habla el señor ministro

A las doce y media comenzó el ministro la lectura de su discurso. En el momento de levantarse el señor Ibáñez Martín fué recibido con grandes salvas de aplausos.

El espíritu de transformación total de conceptos y de valores de la nueva España se ha dejado sentir hondamente en el ámbito de la cultura. Nuestra Patria ha afirmado un estilo de vida propio, que tiene como justificación histórica los postulados eternos de un pensamiento científico de savia española y de raíz cristiana. Ha puesto así el Ministerio sus esfuerzos al servicio de este ideal de cristianización de la cultura, entre las ciencias del espíritu, cultivadas por el Consejo de investigaciones científicas, ha comenzado el Estado por dar rango primordial al estudio de la teología.

El señor Ibáñez Martín recalca el sentido religioso en que se inspira toda la legislación de Educación Nacional. Alude a las subvenciones de las Universidades Pontificias de Salamanca y Comillas, a los ejercicios espirituales realizados en Universidades y en Institutos, a la inauguración de capillas en multitud de centros de enseñanza y a la restauración y devoción a las Congregaciones religiosas de innumerables Monasterios históricos como Poblet, San-

ta María de Huerta, La Cartuja de Jerez y San Juan de los Reyes de Toledo.

Resume a continuación la ingeniería labor realizada en el sector de las bellas artes, comenzando por la restauración de iglesias y templos, entre los que recalca las Catedrales de Santiago, León, Toledo, Zamora y Segovia, así como otros grandiosos monumentos del más notable renombre, la Alhambra, el Generalife, el Palacio de Carlos V. de Granada, las Murallas de Lugo, el Alcázar de Se-

Ha muerto el aviador español = Alcocer Moreno

En lucha por la civilización y la cultura

Madrid.—El Ministerio de Asuntos Exteriores ha recibido la noticia de haber caído heroicamente en el frente de Rusia, en lucha por la civilización y la cultura, el teniente de aviación de la Escuadrilla Azul, camarada Luis Alcocer y Moreno, hijo del alcalde de Madrid, a quien ha sido comunicada la triste y gloriosa nueva.

